

Commission sur les services aux citoyens  
Envoi par courriel ([commissions@ville.montreal.qc.ca](mailto:commissions@ville.montreal.qc.ca))

Montréal, le 30 novembre 2010

**Objet : lettre de soutien à l'organisme MU dans le cadre de la consultation publique sur les orientations 2011-2015 du programme de propreté**

Monsieur,

Au nom de la Corporation d'habitation Jeanne-Mance, je voudrais confirmer par la présente notre soutien à l'organisme MU. La Corporation œuvre activement pour la tenue d'activités culturelles et sociales orchestrées par cet organisme, et ce depuis 2008.

En effet, MU possède une vocation non seulement artistique mais également pédagogique, qui caractérise si bien les arts muraux: **l'embellissement de sites au cœur de la Ville, réalisé par la jeunesse et les habitants d'un même quartier, le tout animé par des artistes confirmés.**

Ces deux volets, artistique et pédagogique, sont particulièrement importants pour les Habitations Jeanne-Mance, au cœur d'un quartier en plein effervescence et accueillant une population fragilisée et multiethnique:

le volet artistique permet d'apporter un petit geste de beauté pour l'ensemble des Montréalais et des résidents des Habitations Jeanne-Mance. Ces œuvres sont respectées, elles font maintenant parties du quotidien des résidents du quartier; aucune détérioration n'a été déplorée;

le volet pédagogique, par l'animation d'ateliers artistiques, permet de susciter un sentiment d'appartenance fort et enviable des résidents, et amène à une prise de conscience des atouts de leur lieu de vie afin de mieux le respecter. Ce volet, en d'autres termes, est un moyen de sensibiliser nos résidents à respecter le bien d'autrui, les espaces publics, en les engageant dans l'amélioration de leur espace de vie. Les comportements changent, en adoptant des gestes plus respectueux pour un environnement plus propre.

Plusieurs réalisations ont été accomplies sur le site des Habitations Jeanne-Mance, dont trois murales sur le thème des quatre saisons (la dernière étant prévue pour l'été 2011), une grande mosaïque sur la tour du 200 Ontario Est et finalement, aux quatre coins du site, les bacs à déchets et les bacs à fleurs ont été respectivement mis en valeur par des motifs urbains évoquant la nature ou de la mosaïque.

Nous sommes convaincus que l'embellissement du site des Habitations Jeanne-Mance contribue à la propreté des lieux, renforçant ultimement un sentiment de sécurité. C'est le pari que nous avons voulu faire en 2008 en débutant notre partenariat avec l'organisme MU. En 2010, nous considérons que nous avons gagné ce pari et ce, de manière durable. De nombreux témoignages émanant des résidents ou de passants en attestent. Nous avons également observé une diminution du nombre de graffitis et autres détériorations de ce type sur le site. Les activités proposées par MU connaissent un véritable engouement de nos résidents ET des habitués du quartier, le taux de participation étant de plus en plus élevé chaque année.

En conclusion et d'une manière plus générale, nous apprécions le sérieux, le volontarisme et l'esprit de partenariat qui règnent au sein de l'organisme MU. Les travaux d'artistes locaux oeuvrant pour la démocratisation de l'Art contribuent fortement à la revitalisation de sites tels que celui des Habitations Jeanne-Mance. Nous sommes convaincus que la pérennité de cet organisme est essentielle dans les actions envers notre communauté mais aussi afin d'offrir à tous un cadre de vie agréable, propre et stimulant.



Danielle Juteau  
Directrice générale